

## EDITORIAL N° 1 DE 2024

**Luis Iván Díaz García** 

*Universidad Católica de Temuco, Temuco, Chile*

**Juan Pablo Beca Frei** 

*Universidad Católica de Temuco, Temuco, Chile*

El año 2023 la Revista de Derecho y Ciencia Política de la Universidad Católica de Temuco ha sido indexada en Scopus. El éxito de esta empresa ha sido liderado por el académico de la Facultad, de Ciencias Jurídicas, Económicas y Administrativas, Doctor Isnel Martínez Montenegro.

Desde que asumió como Director de la Revista, el Dr. Martínez delineó una ruta de trabajo clara para la publicación. Y se abocó a alcanzar todos sus objetivos con singular perseverancia y éxito. Los resultados están a la vista en los poco más de dos años desde que asumió dicha función. La Revista ha multiplicado la cantidad y calidad de artículos publicados. Fue indexada en Scielo el año 2021 y el 2023 logró su indexación en Scopus. De este modo, conducida por el Dr. Martínez, se alza como un verdadero referente nacional.

Esta publicación es heredera de la Revista de Derecho de la Universidad Católica de Temuco, la que comenzó a publicarse el año 2000, y que dió paso el año 2010 a la Revista Chilena de Derecho y Ciencia Política, dando cuenta de la necesidad de vincular el trabajo investigativo jurídico con otras áreas que le son connaturalmente complementarias. En consecuencia, hace ya casi un cuarto de siglo existe la preocupación por generar un espacio de publicación e intercambio académico para las ciencias jurídicas y afines.



Este trabajo está sujeto a una licencia de Reconocimiento 4.0 Internacional Creative Commons (CC BY 4.0).

No es poco tiempo si se piensa que la carrera de derecho comenzó a dictarse hace 30 años, aniversario que estamos conmemorando este año. No podemos comprender la docencia sin un sustento en la producción e intercambio científicos, tanto por parte de docentes, de planta como part time y de estudiantes, de esta y de otras casas de estudio nacionales y extranjeras. Al revisar los nombres de las personas que han publicado en las dos revistas mencionadas nos daremos cuenta que así ha sido.

Por lo dicho resulta imposible separar los logros cosechados por la Revista Chilena de Derecho y Ciencia Política de la conmemoración de los 30 años de la carrera de Derecho de la Universidad Católica de Temuco. Esta carrera fue fundada en 1993, como una Escuela, con dependencia Directa de Rectoría, gracias al impulso del profesor Jorge Precht Pizarro y del entonces Rector de la Universidad Católica de Temuco, Monseñor Jorge Hourton Poisson.

Abrió sus puertas para recibir estudiantes en marzo de 1994, bajo la dirección del Dr. Rodrigo Coloma Correa, actual Presidente de la Sociedad Chilena de Filosofía Jurídica y Social, quien la dirigió hasta el año 1997. Fueron años de consolidación de un proyecto incipiente y prometedor. Le siguió en el cargo de Director el Mg. Ángel Valencia Vásquez, actual Fiscal Nacional del Ministerio Público. Durante su gestión la Escuela tuvo un destacado papel en la implementación de la reforma procesal penal iniciada en Chile el año 2000. Le siguieron como directores el mencionado profesor Coloma, quien retomó la dirección luego de culminar sus estudios de doctorado en España; el Mg. Juan Pablo Beca Frei; el Dr. Luis Iván Díaz García, y el Dr. Juan Jorge Faundez Peñafiel.

El año 2011 la Escuela de Derecho se transformó en la Facultad de Ciencias Jurídicas de la Universidad Católica de Temuco. Su primer Decano fue el abogado Rolando Franco Ledesma. Le siguió en el cargo el Mg. Eduardo Castillo Vigouroux. Debido a la incorporación de otras carreras, la unidad académica pasó a denominarse Facultad de Ciencias Jurídicas, Económicas y Administrativas el año 2017. Han sido Decanos de la misma el Dr. Alfredo Di Pietro y el Mg. Juan Pablo Beca, quien actualmente ocupa el cargo. Su actual Vicedecano es Gerardo Márquez Rondón. La Facultad se estructura en dos departamentos: el de Ciencias Jurídicas, dirigido por la Mg. Alejandra Cid Droppelmann, y el de Ciencias Económicas y Administrativas, dirigido por el Mg. Patricio Saavedra Espinosa

Todo lo dicho expresa los titulares de una extensa historia. Los detalles se conservan en el recuerdo de las decenas de académicos y administrativas que han colaborado en este proyecto. Y, por cierto, en la memoria, las anécdotas, los aprendizajes, las ilusiones y, por qué no decirlo, los sufrimientos de estudiantes que se han formado en las carreras que integran esta Facultad.

## **Sobre los autores**

Luis Iván Díaz García es Académico de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Económicas y Administrativas. Universidad Católica de Temuco. Correo: [ivandiaz@uct.cl](mailto:ivandiaz@uct.cl).

Juan Pablo Beca Frei es Académico de la Facultad de Ciencias Jurídicas, Económicas y Administrativas. Universidad Católica de Temuco. Correo: [jbeca@uct.cl](mailto:jbeca@uct.cl).